
 

N I E D E R S C H R I F T  BrokGKSA/002/2024 

der ordentlichen öffentlichen Sitzung 

des Ausschusses für Gesundheit, Kultur und Soziales 

am 24.09.2024  

Brokstedt - Bürgerhaus, Dörnbek 3, 24616 Brokstedt 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
Beginn der Sitzung:  19:00 Uhr 

Ende der Sitzung:   21:30 Uhr 
 
Teilnehmerinnen und Teilnehmer 

Mitglieder 
Frau Diane Danielsen  
Frau Ilka Janssen  

bürgerliche Mitglieder 
Herr Marten Spilok  

stellv. Mitglieder 
Herr Harald Miersch  

stellv. bürgerliche Mitglieder 
Frau Meike Piel  
Frau Jessica Preine  

von der Verwaltung 
Frau Susanne Keusch Protokollführer/in 
Herr Clemens Preine Bürgermeister 
 
Nicht anwesend: 

Vorsitzende/r 
Frau Tanja Brauer wird vertreten durch Diane Danielsen 

Mitglieder 
Frau Aleena Collberg wird vertreten durch Miersch, Harald 

bürgerliche Mitglieder 
Herr Ernst-August Leopold Oeffner wird vertreten durch Preine, Jessica 
Herr Dirk Valentiner wird vertreten durch Piel, Meike 
 
 
Gäste: 
Evelyn Brandt – stellv. Vorsitzende Seniorenbeirat – Bericht zu TOP 6.2 
Laura Reimer - Mitglied des Jugendrates – Bericht zu TOP 6.3 
Michael Maaß – Mile e.V. – Jugendtreff- Bericht zu TOP 6.4 
Sabine Koppo-Maaß – Willkommenskultur-Bericht zu TOP 6.5 
Klaus-Dieter Westphal- Archivar- Bericht zu TOP 6.6 und 9.4 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1 . Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit   
 2 . Verpflichtung der Bürgerlichen Ausschussmitglieder   
 3 . Genehmigung der Tagesordnung, evtl. Dringlichkeitsvorlagen und -anträge   
 4 . Einwendungen gegen das Protokoll vom 23.05.2024   
 5 . Anfragen   
 6 . Berichte   
 6.1 . Bericht der Vorsitzenden   
 6.2 . Bericht des Seniorenbeirats   
 6.3 . Bericht des Jugendrats   
 6.4 . Bericht Jugendtreff   
 6.5 . Bericht WillkommensKultur   
 6.6 . Bericht des Archivars   
 6.7 . Bericht der Vereins- und Ehrenamtskoordinatorin   
 7 . Einwohnerfragestunde   
 8 . Konzept Adventsvergnügen 2024   
 9 . Veranstaltungen und Termine   
 9.1 . Straßenflohmarkt   
 9.2 . Entenrennen   
 9.3 . Silvester-Lasershow   
 9.4 . Archivarbeit   
 9.5 . Ausfahrten   
 10 . Verschiedenes   
 

Öffentlicher Teil 

Tagesordnungspunkt  1: 

Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Unter Abwesenheit der Vorsitzenden, Tanja Brauer, übernimmt die stellv. Vorsit-
zende, Diane Danielsen, den Vorsitz. 
Die stellv. Vorsitzende eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die 
Beschlussfähigkeit fest.  
 
Tagesordnungspunkt  2: 

Verpflichtung der Bürgerlichen Ausschussmitglieder 

Die  stellv. Vorsitzende verpflichtet die beiden stellv. bürgerlichen Mitglieder, Meike 
Piel und Jessica Preine per Handschlag auf die gewissenhafte Erfüllung der ehren-
amtlichen Aufgaben als Ausschussmitglied.  
 
Tagesordnungspunkt  3: 

Genehmigung der Tagesordnung, evtl. Dringlichkeitsvorlagen und -anträge 

Es liegen keine Dringlichkeitsvorlagen und -anträge vor.  
 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.   
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Tagesordnungspunkt  4: 

Einwendungen gegen das Protokoll vom 23.05.2024 

Der Niederschrift vom 23.05.2024 wird einstimmig zugestimmt.  
 
 
Tagesordnungspunkt  5: 

Anfragen 

Dem Ausschuss liegen keine Anfragen vor.  
 
Tagesordnungspunkt  6: 

Berichte 

Tagesordnungspunkt  6.1: 

Bericht der Vorsitzenden 

Die stellv. Vorsitzende berichtet zur Veranstaltung Entenrennen am 15.09.2024 und 
stellt fest, dass diese Veranstaltung sehr gut besucht war und viele Enten verkauft 
wurden. 
Zu den beiden Ausfahrten, die in diesem Jahr stattgefunden haben, gibt die stellv. 
Vorsitzende ebenfalls eine kurze positive Rückmeldung. Obwohl das Wetter bei der 
letzten Ausfahrt nicht mitgespielt hat, war die Ausfahrt dennoch gelungen.  
Zur Freibadsaison 2024 teilt die stellv. Vorsitzende mit, dass diese super verlaufen 
ist und der Einsatz vieler ehrenamtlicher Helfer/innen für die Freibadaufsicht erforder-
lich ist. Die DLRG hat die Freibadaufsicht sichergestellt, dennoch werden immer wie-
der neue DLRG- Mitglieder für die Aufsicht im Freibad gesucht. Von daher sind Inte-
ressierte aufgerufen, eine DRLG-Ausbildung abzuschließen, um die künftige Frei-
badaufsicht gewährleisten zu können. 
Außerdem berichtet die stellv. Vorsitzende über die erforderlichen Ausbesserungsar-
beiten (Begradigung der Pflastersteine) im Freibad, die mit Einsatz ehrenamtlich Hel-
fenden insoweit nach Saisonende zu erledigen wären. Auch hier werden helfende 
Hände gesucht. 
Bürgermeister Preine gibt einen Bericht zum Stand des geplanten Bauprojektes 
Wohlfühlhaus. Das Wohlfühlhaus soll seinen Standort an der Ecke Dorfstraße / Ecke 
Kirchenstraße bekommen. Der Bauantrag ist gestellt, so dass in Kürze mit einer 
Baugenehmigung gerechnet werden und bereits im Frühjahr 2025 mit dem Bau -
nach erfolgter Ausschreibung- begonnen werden kann. Eine Fertigstellung ist im Jah-
re 2026 geplant. 
Bürgermeister Preine teilt auf Anfrage des Herrn Spilok mit, dass der ortsansässige 
Arzt als späterer Nutzer in die Nutzungspläne des Gebäudes einbezogen wurde und 
der baugleitende Ausschuss die erforderlichen Absprachen ebenfalls mit den Nut-
zern treffen wird. 
 
Die stellv. Vorsitzende spricht einen Dank an den Mile. e.V. für die ganzjährige Kult-
ursaison aus. 
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Der Vereinsvorsitzende, Michael Maaß, teilt mit, dass die erforderlichen Genehmi-
gungen der jeweils geplanten Veranstaltungen beim Ordnungsamt des Amtes 
Kellinghusen eingeholt werden.  
Der Antrag für die Nutzung der Schulräumlichkeiten jedoch jedes Jahr neu beim 
Schulverband zu stellen sei, obwohl der damalige Schulverband in seiner Sitzung im 
Jahre 2013 dem Verein Mile e.V. eine generelle Nutzungserlaubnis erteilt hat. 
Die Verwaltung – Amt für Bildung und Kultur- in Kooperation mit dem Schulverband 
wird gebeten, dem Mile e.V. die dauerhafte Schulraumnutzung auf Grundlage dieser 
vom Schulverband 2013 geschlossenen Vereinbarung zu gewähren. 
 
Die stellv. Vorsitzende gibt die Einladung zum Ehrenamtsfest am 19.10.2024 um 
10:30 Uhr bekannt und erläutert, dass eine Anmeldung der ehrenamtlich tätigen Per-
son für eine Teilnahme erforderlich ist. Auslöser dieser Veranstaltung ist das traurige 
Ereignis des Bahnunglücks in Brokstedt. Der Zusammenhalt und die Zivilcourage 
Brokstedter BürgerInnen hat gezeigt, dass ehrenamtliche Hilfe und Unterstützung 
gerade in schweren Zeiten sehr wichtig sind.  
Es werden etwa 140 Personen zu diesem Ehrenamtsfest im Bürgerhaus erwartet. 
 
Die stellv. Vorsitzende gibt die weitere Veranstaltung, das Oktoberfest im Bürgerhaus 
am 05.10.2024 bekannt. Eine Anmeldung ist nicht erforderlich. Der Eintritt ist frei, nur 
der Verzehr von Getränken/Speisen ist  kostenpflichtig.  
Ab 14:30 Uhr beginnt das Oktoberfest für Kinder, die Erwachsenen können die Ver-
anstaltung am Abend mit musikalischem Programm und Tanz besuchen. 
 
Die stellv. Vorsitzende berichtet von der Nutzung (Fußball spielen) des Sportplatzes 
an der Schule durch einige Jugendliche. Da der Schulsportplatz durch das Bolzen 
/Fußballspielen sehr in Mitleidenschaft gezogen wird, wurde als Alternative der Bolz-
platz vorgeschlagen. Da dort keine Tore vorhanden sind, hat Jeska Claußen-
Danielsen eine Bewerbung für den TSV Brokstedt an den Radiosender NDR 2 ge-
schrieben. Dort läuft zurzeit die Aktion „Die Guten im Norden… Geld für Vereine und 
Verbände“. Für jeden Verein besteht dann die Gewinnchance auf 5.000 Euro, wenn 
sich 3 Personen innerhalb von 15 Minuten beim NDR 2 melden.  
 
Tagesordnungspunkt  6.2: 

Bericht des Seniorenbeirats 

Evelyn Brandt berichtet von den Veranstaltungen des Seniorenbeirats. Sie teilt 
mit, dass die Mitglieder des Seniorenbeirats zum Teil aus einige ältere Personen 
(über 90 J.), aber auch wenige jüngere Personen (60J.+) bestehen. An den unter-
schiedlichen Veranstaltungen, wie beispielsweise Zahlenquiz und Sitztanz neh-
men die Mitglieder insoweit gemeinsam teil, auch eine Fahrradtour wurde mit 25-
30 Teilnehmern durchgeführt. Sehr gut besucht und sehr informativ war der Be-
such des Wasserwerkes mit 29 Teilnehmern. 
Die für den 17.10.2024 geplante Modenschau musste aufgrund einer Termin-
überschneidung mit einer Veranstaltung der Pastorin abgesagt werden. Der Seni-
orenbeirat wird die geplanten Veranstaltungstermine künftig vorab mit der Pasto-
rin absprechen. 
Die stellv. Vorsitzende lobt die Tätigkeit des Seniorenbeirates und die tollen Ideen für 
die verschiedenen Veranstaltungen, Vorträge und Aktionen.  
Der Ausschuss bietet dem Seniorenbeirat ihre Hilfestellung an. 
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Es wird auf einen Veranstaltungstermin der Tagespflege im Dörnbek 13 hingewie-
sen. Am 18.10.2024 um 18:00 Uhr hält die Tagespflege einen Vortrag über Patien-
tenverfügung. Auch Themen zu Betreuungsaufgaben und Nachbarschaftshilfe ste-
hen auf dem Veranstaltungsprogramm.  
Tagesordnungspunkt  6.3: 

Bericht des Jugendrats 

Laura Reimer berichtet über die Veranstaltungen des Jugendrats. Es konnten 
verschiedene Aktionen des Ferienprogrammes in Zusammenarbeit mit dem Ju-
gendtreff durchgeführt werden. Es finden regelmäßige Treffen statt.  
Geplante Veranstaltungen, wie Fahrt zur Schlittschuhbahn nach Brokdorf, Teil-
nahme am Adventsvergnügen, Weihnachtsveranstaltungen in Form eines Work-
shops (Handwerklich nachhaltige Arbeiten „aus Alt mach Neu“) sowie ein Krea-
tivwochenende für Jugendliche (Graffiti, Zeichnen) werden durch die Mitglieder 
des Jugendrats organisiert und durchgeführt. 
 
Der Jugendrat benötigt weitere Mitglieder, um gut aufgestellt zu sein. Durch den 
Ausbildungsbeginn einiger Mitglieder im kommenden Jahr wird der Jugendrat 
nicht mehr vollständig besetzt sein. Die nächste Wahl des Jugendrats steht im 
Frühjahr 2025 an. 
Die Mitglieder tragen Ideen zusammen, in welcher Weise um neue Jugendrats-
mitglieder erfolgreich geworben werden könnte. Es könnte eine anstehende Ver-
anstaltung, wie Ausfahrt zur Eishalle Brokdorf genutzt werden, um möglichst viele 
der teilnehmenden Kinder und Jugendliche für eine Mitgliedschaft im Jugendrat 
zu gewinnen. 
   
Die Ausschussmitglieder des GKS-ausschusses  Brokstedt bieten auch dem Jugend-
rat ihre Unterstützung an.  
 
Tagesordnungspunkt  6.4: 

Bericht Jugendtreff 

Michael Maaß hält einen kurzen Bericht zum Jugendtreff. 
Ab dem 01.07.2024 besteht offiziell die Institution Jugendtreff. Dies machte eine För-
derung durch die Aktion Mensch möglich, so dass auch ein Arbeitsvertrag einer 
Halbtagsstelle hierdurch abgeschlossen werden konnte. Es werden in Kürze neue 
Sitzmöglichkeiten für den Jugendtreff angeschafft, da ein finanzielles Budget für die 
Einrichtung dem Jugendtreff zur Verfügung steht. Die Terrasse am Gebäude ist nun 
überdacht und eine Wand steht dem Jugendrat für Graffitiarbeiten zur Verfügung.  
Michael Maaß gibt bekannt, dass eine herbstliche Veranstaltung „Schmunkeln“ im 
Schützenpark bei abendlicher Dunkelheit geplant ist. Des Weiteren soll am 
02.11.2024 eine Fahrt ins Klimahaus nach Bremerhaven stattfinden. Die Fahrt wird 
mit Kleinbussen (8/9-Sitzern) durchgeführt.  
Tagesordnungspunkt  6.5: 

Bericht WillkommensKultur 

Sabine Koppo-Maaß gibt Informationen zum Team „WillkommensKultur“ bekannt. 
Die ehrenamtlich tätige Gruppe besteht aus insgesamt 25 Personen, regelmäßige 
Treffen finden jeweils montags von 18:00 bis 20:00 Uhr im Umwelthaus statt. Die 
Termine werden im Tauschhaus sowie im Döner-Shop -M.Mahmout in einem 
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Aushang bekanntgegeben. Aber auch in der Gemeinschaftsunterkunft in der 
Dorfstraße 10 (ehem. Pflegeheim Seeschwalbe) soll dieser Termin in den Aus-
hang kommen. 
Im Fokus der Gruppe WillkommensKultur steht die Integration der Geflüchteten 
hier vor Ort. Die Idee dieser WillkommensKultur ist bei einem Treffen am Oster-
samstag 2024 entstanden.  
Sabine Koppo-Maaß gibt den Termin am 03.10.2024 (ab 11:00 Uhr) für eine Zu-
sammenkunft aller Interessierten (interkulturelles Treffen) vor dem Umwelthaus 
bekannt. 
Außerdem macht sie auf die interkulturelle Veranstaltung in Kellinghusen am 
kommenden Samstag, 28.09.2024 (15:00-18:00Uhr) aufmerksam. Die Veranstal-
tung findet im Bürgerhaus Kellinghusen und im „Cafè bi uns to huus „in der 
Hauptstraße11 in Kellinghusen statt. 
 
Sabine Koppo-Maaß ist seit dem 01.07.2024 eine von fünf durch das Amt 
Kellinghusen bestellte ehrenamtliche Flüchtlingsbeauftragte, die überwiegend für die 
Region Brokstedt eingesetzt wird. Sabine Koppo-Maaß steht im Kontakt mit dem Amt 
Kellinghusen und erhält zu den in Brokstedt zugewiesenen Asylbewerbern entspre-
chende Informationen, wie Personenanzahl, Herkunftsland, Tag der Zuweisung und 
Adresse der Unterbringung. Zurzeit sind insgesamt 6 Asylbewerber in Brokstedt un-
tergebracht, davon 2 Einzelpersonen im Rentnerwohnheim Am Wiesengrund und 4 
Einzelpersonen in der Gemeinschaftsunterkunft Dorfstr.10 (ehem. Pflegeheim „See-
schwalbe“).  
 
Tagesordnungspunkt  6.6: 

Bericht des Archivars 

Klaus-Dieter Westphal, berichtet über die seine Tätigkeiten als Archivar. Sein Bericht 
beinhaltet die Archivarbeit - TOP: 9.4.  
Herr Westphal hat durch den Bürgermeister drei gebundene Protokollbücher aus 
dem Jahre 1889 in deutscher Schrift leihweise zur Verfügung bekommen. Eines die-
ser Protokollbücher hat der Archivar abgeschrieben, im EDV-Programm gespeichert 
und auf Papier ausgedruckt. In einem gebundenem Buch wurden die Protokollaus-
züge nun wiederhergestellt.  
Hierbei hat Herr Westphal viele wertvolle geschichtliche Informationen zu den dama-
ligen Bezeichnungen des Amtes und der Gemeinden erhalten. So ist beispielsweise 
in einem Protokollauszug aus dem Jahre 1970 die Rede von einem Amtsrat im Amt 
Sarlhusen mit Sitz in Brokstedt.  
Der Archivar gibt bekannt, dass sich hinsichtlich der Archivarbeiten auch ein kleiner 
neuer Kreis Mitwirkender gebildet hat. Hierbei werden unterschiedliche Themen fo-
kussiert (Sammlung alter Postkarten, Zeitungsartikel). 
Die Archivarbeit könnte als Teilbeitrag Thema einer Veranstaltung sein, in dem auch 
spezielles geschichtliches Material aufmerksam gemacht wird. 
  
Die stellv. Vorsitzende lobt die zeitintensive Arbeit zur Gewinnung geschichtlicher 
Daten für Brokstedt, die Klaus-Dieter Westphal bereits über Jahre für diese ehren-
amtliche Tätigkeit investiert.  
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Tagesordnungspunkt  6.7: 

Bericht der Vereins- und Ehrenamtskoordinatorin 

Der Tagesordnungspunkt entfällt, da die Berichterstatterin (Vereins- und Ehrenamts-
koordinatorin) nicht anwesend ist.  
 

Tagesordnungspunkt  7: 

Einwohnerfragestunde 

Es werden keine Fragen gestellt.  
 

Tagesordnungspunkt  8: 

Konzept Adventsvergnügen 2024 

Die stellv. Vorsitzende berichtet, dass die Modifizierung und Modernisierung des Ad-
ventsvergnügens sehr gelungen sei, dennoch einige Anpassungen dieser Familien-
veranstaltung vorgenommen werden sollten.  
Es wird vorgeschlagen, den Kern der Veranstaltung in den Saal des Bürgerhauses 
zu verlagern und die weihnachtlichen Stände in und gegebenenfalls vor den Club-
räumen zu platzieren. So wird eine ruhigere Atmosphäre insbesondere für das Büh-
nenprogramm geschaffen. Es finden wieder Aktivitäten, wie Kekse backen, statt. Ob 
und zu welcher Zeit ein Weihnachtsmann ins Programm des Adventsveranstaltung 
eingesetzt wird, ist noch offen. Es besteht Einigkeit darüber, dass die Kinder ein Sü-
ßigkeitsgeschenk (Überraschungsei) überreicht bekommen. Das Rahmenprogramm 
für das Adventsvergnügen, das am 14.12.2024 im Bürgerhaus stattfinden soll, wird 
besprochen. Einzelheiten zum Programmablauf, wie ein musikalischer Beitrag des 
Kirchenchors oder der Singfonie Brokstedt e.V. werden noch besprochen.   
 
 
Tagesordnungspunkt  9: 

Veranstaltungen und Termine 

  
Tagesordnungspunkt  9.1: 

Straßenflohmarkt 

Die stellv. Vorsitzende kann zum diesjährigen Straßenflohmarkt im Sommer 2024 
feststellen, dass diese Veranstaltung gut gelungen ist und der Termin für das nächs-
te Jahr am 13.07.2025 bekanntgegeben wird.  
 
Tagesordnungspunkt  9.2: 

Entenrennen 

Die stellv. Vorsitzende berichtet, dass ein Verkaufserlös in Höhe von 400,00 Euro 
beim diesjährigen Entenrennen erzielt wurde und die Geldspende, wie in der letzten 
Ausschusssitzung beschlossen, an den Verein Mi.Le. e.V. und den Christopherus 
Pfadfindern je zur Hälfte übergeben werden konnte.  
Hinsichtlich des Entenrennens im kommenden Jahr sollte die Gewinnanzahl und –
Gewinnauswahl noch einmal überdacht werden. Einzelheiten werden in der nächsten 
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Sitzung im Frühjahr 2025 besprochen. Das Entenrennen wird nach den Sommerferi-
en 2025 am 21.09.2025 stattfinden.  
  
 
Tagesordnungspunkt  9.3: 

Silvester-Lasershow 

Der Beginn der Silvester Lasershow auf dem Sportplatz Brokstedt ist um 22:00 
Uhr vorgesehen. Nach Abstimmung mit dem Technikteam werden zwei Vorstel-
lungen angeboten. Die genauen Zeiten werden noch bekanntgegeben. Wie im 
letzten Jahr werden einige Getränke zur Verfügung gestellt. 
  
 
Tagesordnungspunkt  9.4: 

Archivarbeit 

Zur Archivarbeit wurde bereits unter TOP 6.6. durch den Archivar berichtet. Ergän-
zend zu den bereits erwähnten Protokollauszüge teilt Klaus-Dieter Westphal mit, 
dass er hinsichtlich des Standortes der Amtsverwaltung zur Zeit der Währungsreform 
1948 einige interessante Hinweise auch zur Suche nach Räumlichkeiten für die Aus-
schusssitzungen entdecken konnte.  
 
 
Tagesordnungspunkt  9.5: 

Ausfahrten 

Für 2025 sind wieder einige Ausfahrten geplant. Im Mai 2025 steht eine Ausfahrt 
(Spargelfahrt) an. Neben einer Ausfahrt im Herbst, ist eine weihnachtliche Tour mit 
Übernachtung/en geplant. Für Ideen und Informationen zu Ausflugszielen und Se-
henswürdigkeit ist die stellv. Vorsitzende als Organisatorin dankbar.  
 
 
Tagesordnungspunkt  10: 

Verschiedenes 

Bürgermeister Preine gibt bekannt, dass in diesem Jahr keine Verteilung von 
Weihnachtsbäumen im Dorf geben wird. 
 
 
 
 
 
    
…………………………………… 
gez. Stellv.Vorsitzende/r 

…………………………………….. 
gez. Protokollführer 

 Susanne Keusch 
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